

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 12-2021 CONSEJO REGIONAL DE TUMBES (19 de mayo 2021)

En la Sala del Consejo Regional de la Sede del Gobierno Regional de Tumbes, siendo las 10:35 am, del día miércoles 19 de mayo del año dos mil veintiuno, se reunieron los Consejeros Regionales del Gobierno Regional, para llevar a cabo la presente Sesión Extraordinaria N° 12-2021, para lo cual el Consejero Delegado solicitó al Secretario del Consejo Regional tome la asistencia correspondiente.

Abg. CHRISTIAN OMAR SOSA CASARIEGO - Secretario del Consejo Regional.

Después de saludar manifestó:

Verificó la asistencia de los señores Consejeros Regionales.

En esta Sesión se encuentran presentes los Consejeros Regionales: Antonio Manuel Espinoza Soriano, Daniel Edgar Sanjinéz Alarcón, Fredy Adalberto Boulanger Cornejo, Johnson Alexis Santamaria Pupuche, George Govver Díaz Cruz, Ruddy Fiestas Girón, José Albino Ortiz Zárate.

Consejero Delegado le informo que a esta Sesión Extraordinaria N° 12-2021, se encuentran presente los siete Consejeros Regionales, contando con el quórum reglamentario válido, proceda usted dar inicio a la misma.

Tc. ANTONIO MANUEL ESPINOZA SORIANO – Consejero Delegado.

Con el quórum reglamentario válido, siendo las 10:40 am, del día 19 de mayo del 2021, damos inicio a la presente Sesión Extraordinaria N° 12-2021.

AGENDA:

- Informe del Gerente Regional de Infraestructura, sobre lo siguiente:
 - Estado Actual de la IOARR "Adquisición de Generador de Oxígeno Medicinal; Construcción de Central de Gases; en el (la) EE.SS Hospital Regional José Alfredo Mendoza Olavarría JAMO II-2 Tumbes, Distrito Tumbes, Provincia Tumbes y Departamento Tumbes".
 - Estado Actual de la Obra "Construcción y Mejoramiento del Malecón de Zorritos".

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"



GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
B. PNP. (R) Frady Adalberto Rosalingher Cornejo
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
c. José Albino Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
Johnson Alexis Santamaria Pupuche
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
Daniel Edgar Sanjinés Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
George Gover Díaz Cruz
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
Ruddy Fiestas Grón
CONSEJERO REGIONAL

c) Estado Actual de la Obra "Mejoramiento de la Ruta Departamental TU – 111 Trayectoria Emp. Pe -1n (Ovalo Zarumilla) – Pte. Zarumilla – Dv. El Bendito – Pte. Piedritas – Pte. Bolsico de los Distritos de Zarumilla – Aguas Verdes, Provincia de Zarumilla y Región Tumbes".

d) Estado Actual de la Obra "Remodelación de la Sala de Cuidados Intensivos, Sala de Hospitalización, Sala de Monitoreo y Sala de Observación, además de otros activos en el (la) EE.SS Hospital Regional José Alfredo Mendoza Olavarría JAMO II-2 tumbes, Distrito Tumbes, Provincia Tumbes y Departamento Tumbes".

2. Informe del Director Regional Sectorial de Agricultura Tumbes, sobre las razones por las cuales no se permitió el ingreso al Jefe de la Oficina de Administración a dicha Institución el día 06 de mayo del 2021.

TRATAMIENTO DE LA AGENDA:

1. Informe del Gerente Regional de Infraestructura, sobre lo siguiente:

a) Estado Actual de la IOARR "Adquisición de Generador de Oxígeno Medicinal; Construcción de Central de Gases; en el (la) EE.SS Hospital Regional José Alfredo Mendoza Olavarría JAMO II-2 Tumbes, Distrito Tumbes, Provincia Tumbes y Departamento Tumbes".

b) Estado Actual de la Obra "Construcción y Mejoramiento del Malecón de Zorritos".

c) Estado Actual de la Obra "Mejoramiento de la Ruta Departamental TU – 111 Trayectoria Emp. Pe -1n (Ovalo Zarumilla) – Pte. Zarumilla – Dv. El Bendito – Pte. Piedritas – Pte. Bolsico de los Distritos de Zarumilla – Aguas Verdes, Provincia de Zarumilla y Región Tumbes".

d) Estado Actual de la Obra "Remodelación de la Sala de Cuidados Intensivos, Sala de Hospitalización, Sala de Monitoreo y Sala de Observación, además de otros activos en el (la) EE.SS Hospital Regional José Alfredo Mendoza Olavarría JAMO II-2 tumbes, Distrito Tumbes, Provincia Tumbes y Departamento Tumbes".

Abg. CHRISTIAN OMAR SOSA CASARIEGO - Secretario del Consejo Regional.

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"



GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

PNP. (R) Fredy Adalberto Kollmann Cornejo
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Jose Albino Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Johnson Alexis Santamaria Pupuche
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

George Gouver Diaz Cruz
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Ruddy Festas Giro
CONSEJERO REGIONAL



Quiero hacer de conocimiento al Pleno del Consejo que el día de hoy a horas 10:19 am ha ingresado a la Secretaría del Consejo Regional la Nota de Coordinación N° 094-2021, donde la Arquitecta Glenda Zapata Caycho - Gerente Regional de Infraestructura solicita la reprogramación de la Sesión Extraordinaria a la cual se le había convocado para que pueda informar lo relacionado al primer punto de agenda, debido a que precisamente el día de hoy se ha programado una reunión con el responsable o representante de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios.

Tc. DANIEL EDGAR SANJINÉZ ALARCÓN – Consejero Regional.

Después de saludar manifestó:

La vez pasada también invitamos a la Arquitecta Glenda, pero tampoco pudo venir, no sé si ésta es la segunda o tercera invitación, la vez pasada mandó a un representante que estaba un poco desorientado y no tenía claro el concepto que nosotros estábamos pidiendo para que nos explique, porque queremos ver el sustento de éstas obras que le estamos pidiendo de hace mucho tiempo, es algo de necesidad y tiene que ver prioridad en ella como Gerente de Infraestructura.

Tc. ANTONIO MANUEL ESPINOZA SORIANO – Consejero Delegado.

Hemos estado los cuatro Consejeros Regionales haciendo una visita inopinada con respecto a la instalación de la planta de oxígeno adquirida por el Gobierno Regional de Tumbes, se está esperando de que en 20 días recién llegará el cobertor, o sea el toldo que va a cubrir la infraestructura, es lo que nos manifiesta el residente y el supervisor de la obra. Con respecto a la instalación manifiestan los técnicos que son parte del proveedor de la planta de oxígeno, nosotros esperamos encontrarnos con técnicos especialistas que venían de la India como en un momento manifestó el Gobernador Regional, pero ellos desmienten esa información de que no va a venir ningún técnico de la India, que ellos van a ser los que van a instalar, es la primera vez que van a instalar una planta de éstas como empresa, esperemos lo hagan bien, tengan buenos resultados y no tengamos adicionales en esta instalación como lo hemos podido ver y también escuchado de los mismos residentes y el supervisor de la obra, que se está poniendo un adicional de casi el 10% del monto total, algo de 950 000 soles, es eso lo que realmente hemos podido encontrar con referencia a la instalación de la planta de oxígeno, todavía vamos a tener que esperar por lo menos un largo mes más para poder dar inicio o tener ya casi instalada la planta de oxígeno en nuestra Región.

Tc. GEORGE GOVVER DIAZ CRUZ – Consejero Regional.

Después de saludar manifestó:

El día de hoy hemos estado visitando el Hospital Regional en Ciudadela de Noé, interesados también de que esta planta ya se ponga en marcha, creo

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL



"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

PNP. (r) Fredy Adalberto Boulanger Cornejo
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

José Alberto Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Johnson Alexis Santamaria Pupuche
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

George Gover Díaz Cruz
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Uddy Fiestas Girón
CONSEJERO REGIONAL

que el techo se ha mandado hacer recién hace una semana, el día 20 está llegando todavía, esperemos que se haga lo más pronto posible, nosotros hemos ido a visitar el día de hoy porque supuestamente había llegado una denuncia de que se había paralizado la construcción por algunos pagos que no se le habían hecho al personal obrero, el día de hoy hemos ido a ver, hay personal trabajando y la inquietud de nosotros era ver nueve ambulancias prácticamente inoperativas, cuatro de ellas de la gestión del Arquitecto Ricardo Flores Dioses casi nuevas y abandonadas de diferentes centros de salud, veíamos el tema de San Jacinto, San Juan, Zorritos, entonces esa es la preocupación porque solamente en el Hospital Regional contamos con dos ambulancias y preocupante es ver la adquisición de esta maquinaria que está aquí en la parte de atrás del Consejo Regional la cual no está siendo utilizada, supuestamente hay problemas con el proveedor la cual no se le ha pagado, hay problemas sobre una carta fianza, estoy pidiéndole al Consejero Delegado para que en la siguiente Sesión tratar el tema de las ambulancias y de esta maquinaria adquirida.

SOB. PNP. (r) FREDY ADALBERTO BOULANGER CORNEJO – Consejero Regional.

Después de saludar manifestó:

Para ahondar un poco a la preocupación del Consejero George con respecto al pago de las maquinarias recientemente adquiridas, este tema lo fui a tratar personalmente con el Gerente de Infraestructura, y a quién no le va a preocupar una maquinaria que se ha adquirido y está ahí prácticamente a la interperie sin el uso para el que fue adquirido, le hice la consulta al Gerente de Planeamiento, Presupuesto y él me indica de que ellos no tienen nada que ver al respecto porque es un proyecto que ya está en ejecución y ya se adquirieron, me dice que ese problema ahorita está en manos de Administración, entonces a quién tenemos que invitar es a Administración o a la señora Ana para que nos expliquen el motivo por el cual no están ejecutando los pagos y mientras no las cancelen no pueden pasar al magesí de la institución, el proveedor tiene que dar por aceptado la entrega y el magesí de la institución tiene que dar también por aceptado el ingreso a la institución, por tal motivo es la preocupación del Jefe de Maquinaria que también he conversado con él y me dice, *"yo no puedo darle uso a esa maquinaria porque no está en el seno del Gobierno Regional, está aquí físicamente, pero en realidad tiene que ingresarse al magesí de la institución para yo poder utilizar"*.

En cuanto a la vacunación, yo quiero informar que en la Provincia de Contralmirante Villar a la fecha no ha sucedido nada por el estilo de los temas sobre la vacuna falsa que están poniendo algunos funcionarios de salud, allá no habido ningún problema, el día de ayer sobraron algunas vacunas y han vacunado a 20 personas más de menos edad, eso se lo ha

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"



GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

NP. (R) Freddy Adalberto Rodríguez Cornejo
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

José Alberto Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Johnson Alexis Santamaria Pupuche
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

George Gouver Diaz Cruz
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Ruddy Fiestas Girón
CONSEJERO REGIONAL

permitido la institución, a mí me invitaron para que me vacune, pero no lo hice por temas netamente de responsabilidad para evitar problemas posteriores.

Luego debo decirle también que se está ejecutando la construcción de un pozo anillado en el sector de Suárez, ya falta un anillo para culminar, es un pozo anillado que va a beneficiar a los ganaderos y agricultores de esa zona de Suárez, Pedregal. La obra de la escuela 059 de Zorritos Fermina Sánchez también está en ejecución, yo quisiera invitar a algunos Consejeros que tienen que ver con infraestructura para acercarnos ahí y hacer un acta para que haya la presencia del Consejo y se note la situación. Ahora, yo tengo conocimiento que el expediente del Malecón se había ampliado un poco por cuanto allí se ha logrado determinar que existen dos pozos de perforación antiguos, son pasivos ambientales que en la última gestión cuando se estuvo ejecutando esa obra y no se culminó hubo problemas por una pequeña explosión y empezó a salir petróleo y gas, pero si se tiene planificado que en el mes de junio o julio se va a convocar a licitación, esperemos que se haga, de todas maneras es necesario que nos haga de conocimiento la Arquitecta encargada de esa oficina para conocimiento de todos el Consejo y podamos nosotros interrogarla.

Lo que si tengo que decirles que hay una maquinaria en la zona de Casitas que está apoyando a los agricultores y ganaderos, un cargador frontal que se adquirió con este pool de maquinarias, ya lleva semana y media que está allá, porque ustedes saben que en la zona de Contralmirante Villar específicamente en Casitas no llovió como debe de ser, no corrió la quebrada y el agua no ha quedado en la quebrada, entonces con esa maquinaria tiene que descolmatar pozos, tienen que aperturar lugares donde el ganado pueda tomar agua y a los agricultores les ha malogrado ciertamente parte de sus ingresos a las chacras y están apoyando en ese sentido.

CP. JOHNSON ALEXIS SANTAMARIA PUPUCHE – Consejero Regional Después de saludar manifestó:

Para comentar que es sumamente preocupante lo que ha traído a este Pleno el Consejero George referente a las ambulancias, ahí yo quisiera sugerir de que se pueda formar una Comisión o en todo caso la misma Comisión de Desarrollo Social que se encargue de estudiar a fondo este tema de las ambulancias, se ha podido mencionar que son ambulancias nuevas prácticamente de la gestión anterior y hoy están ahí abandonadas y están deteriorándose. Con respecto a lo que usted menciona acerca del Hospital y todo eso, yo creo que ustedes estuvieron ahí presentes, pero se hubiese esperado que se convoque a los responsables a este Pleno del



GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL



"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

PNP. (R) Freddy Adalberto Ballesteros Cornejo
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Jose Ricardo Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Johnson Alexis Santamaría Pupuch
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

George Gouver Diaz Cruz
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Ruddy Fiestas Girón
CONSEJERO REGIONAL

Consejo y pedir respuestas, entonces con respecto a eso preguntarle al Director del Hospital cómo están los avances y por qué no hacen uso de la planta de oxígeno que usted menciona, porque si bien es cierto ustedes han nombrado de que usan balones de oxígeno, entonces ya se está atendiendo personal ahí y eso tiene que responderlo el Director y con respecto a las maquinarias tengo entendido de que el problema ha surgido en lo que es Administración por un tema de papeles, pero también tengo entendido de que en 2 días la maquinaria va hacer puesta en uso.

Tc. GEORGE GOVVER DIAZ CRUZ – Consejero Regional.

Comparto algo que dijo el Consejero Alexis Santamaría sobre el tema de la Comisión de Desarrollo Social, que solicite la información necesaria sobre el tema de las ambulancias, me interesa mucho porque solamente contamos con 2 ambulancias y yo creo que tener 9 ambulancias, 4 de ellas de la gestión anterior prácticamente nuevas y que estén arrumadas ahí es preocupante, entonces nosotros como Consejo Regional tenemos esa inquietud que ha sido de conocimiento al Pleno del Consejo para que la Comisión de Desarrollo Social solicite la información necesaria y para la siguiente Sesión tener aquí al responsable y darle también a conocer al mismo Gobernador.

2. Informe del Director Regional Sectorial de Agricultura Tumbes, sobre las razones por las cuales no se permitió el ingreso al Jefe de la Oficina de Administración a dicha Institución el día 06 de mayo del 2021.

Tc. GEORGE GOVVER DIAZ CRUZ – Consejero Regional.

Es de conocimiento a través de las redes sociales sobre esta incomodidad sufrida por su persona y sobre el Administrador, donde vemos a un personal nombrado reclamar que el dinero que supuestamente iba a ser pagado para algunos derechos de ellos o pago de los trabajadores nombrados había sido utilizado para unas compras que habían hecho ustedes, donde también había una supuesta sobrevaloración de estas compras, incluso el rechazo de uno de los trabajadores al señor Administrador Edgar atóche y sería bueno de que usted pueda aclarar ese tema ante el Consejo Regional.

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

Después de saludar manifestó:

La Dirección Regional de Agricultura como ustedes saben es una Dirección que cuenta con muy poco presupuesto y con lo poco que nosotros podemos hacer estamos haciendo lo posible para poder menguar un poco

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

la emergencia del COVID, se han adquirido algunas cosas que son de bioseguridad y que son requeridos para este plan de contingencia que nosotros hemos implementado, se habla por las redes pero no yendo a la fuente que somos nosotros, en realidad lo que se adquirido está todo debidamente fundamentado con documentos, con los requerimientos que se hacen respectivos.

Tc. ANTONIO MANUEL ESPINOZA SORIANO – Consejero Delegado.
Quisiera que nos diga el nombre del Administrador de la Sede.

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

En estos momentos es el señor Joe Gallegos que esta recién nombrado, tiene cuatro días.

Tc. ANTONIO MANUEL ESPINOZA SORIANO – Consejero Delegado.
¿Y antes del señor quien estaba?

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

Estaba la señora Olga Arroyo, yo cuando asumí el cargo el 22 de agosto del año 2020 ya la encontré como Administradora y he continuado trabajando con ella hasta el mes pasado que presentó su renuncia irrevocable, pero no se le había reemplazado, ella todavía estaba trabajando ahí y ahora la han reemplazado por el señor Joe Gallegos.

CPC. EDGAR ATOCHE SANDOVAL - Director de Planificación y Presupuesto.

Después de saludar manifestó:

Es bueno este tipo de reuniones sean formales o informales para intercambiar información real respecto a la gestión de nuestras instituciones, a veces nos dejamos llevar por lo que dicen las redes y nos generamos una idea totalmente errada de lo que pasa, muestra de ello es que yo no soy el Administrador de la Dirección Regional de Agricultura, yo recibí el encargo de ser Director de Planeamiento y Presupuesto desde el 07 de mayo del año 2020 y les quiero hacer una pequeña explicación de la triste realidad de la unidad ejecutora Dirección Regional de Agricultura Tumbes que es una de las que maneja menor presupuesto, muestra de ello nos podemos referir a las consultas amigables de años anteriores y sin embargo en esta gestión del año 2019 y 2020 y actualmente 2021 hemos tenido un incremento del Presupuesto Inicial de Apertura (PIA), si nosotros comparamos hemos subido casi en un 49% con respecto a la gestión anterior. La Dirección Regional de Agricultura para que tengan una idea venía manejando recursos por alrededor de 5 millones de soles, en el año

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

2019 se elevó muy considerablemente a casi 14 millones, presupuesto que se ha mantenido en el año 2020, pero por el tema de la pandemia solo se logró una ejecución del 78%, superior a las anteriores que bordeaban solamente el 50% y este año nuestra realidad por el tema de la pandemia nos ha devuelto nuevamente a un PIA de 7 millones de soles.

Cabe destacar que de ello gran parte de este presupuesto es para gasto corriente, sueldos y pensiones, en el tema de inversiones sólo tenemos 2 millones de soles que están destinados a la ejecución que se viene dando de un proyecto de inversión pública denominado el Limón (tiene un nombre bastante largo) y nada más para este año. En bienes y servicios hemos recibido un presupuesto para todo el año 2021 que asciende a 35 000 soles, sin embargo, hemos tenido que hacer las modificaciones presupuestales correspondientes para poder atender temas de inmediato y urgentes como son servicios básicos, implementos de bioseguridad por el tema de la pandemia y otros que se requieren, internet, vigilancia. Nosotros en esa meta de bienes y servicios con respecto al año pasado hemos sufrido un recorte de aproximadamente 150 000 soles, a pesar de todas estas limitaciones como gestión hemos visto la forma de funcionar como realmente lo debe hacer una unidad ejecutora, desde el año 2019 creo que se publicó la Ley del Sistema Nacional de Abastecimiento y es obligatorio por ejemplo la utilización del Sistema Integrado de Gestión Administrativa (SIGA), estamos en el año 2021 y recién con la gestión nuestra estamos en la implementación de ese sistema, es una unidad ejecutora que se había quedado en el tiempo hace 20 años, eso solamente para muestra, no contaban con un servidor de datos y lo hemos implementado con nuestras limitaciones, pero lo hemos logrado.

Hay una particularidad cuando uno llega a romper esquemas, por lo general hay gente que está acostumbrada a ser lo mismo siempre y se resiste al cambio y es un poco lo que se encontró cuando se empezaron a hacer estas mejoras, personas que están acostumbradas a hacer una orden de servicio manual y ahora implementar un sistema se sienten amenazados, sin embargo, ya se han mucho un sin número de reuniones de socialización, concientización respecto a la importancia de cumplir con la normativa vigente, de actualizarnos, de mejorar y esto ha generado cierto temor, resistencia al cambio que es normal, sin embargo, esta sistematización nos lleva también automáticamente a cumplir con las normas, se venían dando varias particularidades en esta Dirección Regional de Agricultura que cuando yo asumí el encargo ya las encontré, pero de ahí en adelante se ha venido corrigiendo. Lamentamos en realidad esta actitud, ya hemos tenido la solidaridad de los que conformamos este Gobierno Regional de Tumbes, espero que el Consejo Regional siga esa línea porque no podemos permitir de que se vulnere el principio de

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL



"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

PNP (R) Freddy Adalberto Benítez Per Cotoche
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

José Alberto Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Johnson Alexis Santamaría Pupuchi
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

George Gover Diaz Cru
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Ruddy Fiestas Grón
CONSEJERO REGIONAL

autoridad y se opte por la vía violenta, quién habla no fue el único que el día 06 de mayo sufrió prácticamente una agresión, hay otros servidores, nombrados que se han agarrado a golpes, es lamentable, nosotros estamos tomando las acciones que corresponden, se han derivado los documentos a la Oficina de Personal y van a seguir su trámite de acuerdo a la normativa vigente, a la par de eso estamos analizando el tema legal respecto a delitos que se han cometido por obstrucción a la función pública, sin embargo, ¿Qué es lo que genera este problema?, les explicaba en una primera parte todos los problemas presupuestales que tenemos y que a pesar de eso se han hecho unas implementaciones bastante interesantes que son las básicas que debería tener una unidad ejecutora, el hecho de llevarnos por la vía que corresponde implica ver trastocado una mala costumbre que tenían (dos puntuales) Uno, el tema de un vale de alimentos que se venían dando mensualmente por la suma de 300 soles, algunos representantes del Sindicato de Trabajadores indican que es un derecho que ellos tienen, sin embargo, a la solicitud de que muestren cuál es el sustento legal que obliga a la entidad a brindarles ese beneficio nunca nos han alcanzado una documentación que nos diga a ciencia cierta que es un derecho reconocido, por el contrario, se basan en un sin número de copias de un pacto colectivo que hay que hacer mención que es del año 90 que fue suscrito entre el Sindicato del Ministerio de Agricultura con el Ministro de Agricultura en ese entonces, el Sindicato sustenta de que cuando se da la transferencia de funciones automáticamente ese pacto también se transfiere acá, si nosotros leemos el pacto colectivo no vamos a encontrar por ningún lado de que la entidad está obligada a brindarles un vale de alimentos, sin embargo, se lo vienen dando, entonces nosotros no podemos continuar con eso por dos situaciones puntuales:

1. No hay el sustento legal.
2. No contamos con los recursos.

Este vale de alimentos se venía financiando con recursos ordinarios de bienes y servicios, se hacían modificaciones presupuestales y las pasaban a alimentos, con eso hacían contrataciones menores a 8 UIT y se repartían vales de alimentos, son 300 soles por un promedio de 56 trabajadores hacen 16 800 soles mensual, al año son un promedio de 200 000 soles, entonces nosotros no tenemos la capacidad económica financiera de atender eso y no hay el sustento legal para poder nosotros convocar un procedimiento de selección para regalar alimentos a los trabajadores, eso bajo ningún contexto.

Tc. ANTONIO MANUEL ESPINOZA SORIANO – Consejero Delegado.
Esperemos el informe correspondiente ante el Pleno del Consejo Regional para iniciar las denuncias y procesos administrativos que tengan que

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL



"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

recaer. Queremos hacerle la consulta si ese presupuesto que supuestamente se le ha recortado y ya no se le va a beneficiar se ha modificado para poder atender en bienes y servicios.

CPC. EDGAR ATOCHE SANDOVAL - Director de Planificación y Presupuesto.

No, es que nunca hemos tenido presupuesto para eso, nosotros no contamos presupuesto para alimentos.

(..)

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

El 70% de personas en la DRAT son vulnerables, se han acogido a control remoto y la mayoría son personas de edad, entonces son renuentes al cambio, nosotros hemos tratado como gestión de mejorar, hemos instalado el servidor, hemos instalado internet en todas las direcciones de agricultura y hemos instalado lo que es el SIGA, el SIAF, entonces lo que yo le dije al Director de Presupuesto es que este año teníamos que implementar si o si esto porque no podíamos continuar trabajando de esa manera, hemos adecuado un local para poder instalar el servidor y todos los programas que se necesitan y toda mejora a veces a la gente como que se siente un poco menos, pero estamos avanzando con lo poco que hemos hecho, dentro de esta gestión también se ha recategorizado a los trabajadores, hay un incremento en sueldo salarial del 19.5% desde el año 2017 a este año, con la finalidad de ir compensando en algo esto, porque lo del vale de comestible era totalmente fuera de lugar, no hay base legal para eso, no hay sustento técnico, entonces no se puede continuar con algo que es indebido.

Tc. GEORGE GOVVER DIAZ CRUZ – Consejero Regional.

Es algo cierto lo que dice el señor Edgar Atoche sobre el tema de los cambios, pero yo creo que la comunicación es importante también, si a este personal antiguo o nombrado se hubiese capacitado o de repente conversar antes para evitar estos enfrentamientos, es cierto que de repente el tiempo que tienen laborando ahí algunos no se actualizan, otras personas si se capacitan y van viendo esos temas, pero imagínese hacer un cambio brusco a cualquiera le va afectar, yo creo que el tema de la capacitación y comunicación al personal que usted tiene a cargo es importante y se evitan estos enfrentamiento entre personal nombrado que piensa que la persona que entra como gestión nueva va a vulnerar alguno de sus derechos.

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL



"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

PNP. (R) Freddy Adalberto Boullenger Corzo
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Jose Albino Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Johnson Alexis Santamaría Puyuch
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

George Gover Diaz Cru.
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Freddy Fiestas Giron
CONSEJERO REGIONAL



Solamente para agregar en ese tema de los 300 soles, nosotros hemos venido conversando con los del sindicato, hemos ido explicándoles pero parece que no lo entienden, nosotros lo que les hemos dicho también que hagan su petitorio para poderlo formalizar, o sea usted sabe que todo convenio se ingresa al AIRHSP y esto no está ingresado, entonces si nosotros vamos a continuar con esta bola de nieve va a llegar un momento que esto va a reventar y nosotros lo que hemos hecho es que a partir de Enero ordenamos y eso es lo que un poco les afectado.

Tc. GEORGE GOVVER DIAZ CRUZ – Consejero Regional.

El tema de los 300 soles mensuales de los 56 trabajadores que supuestamente eran beneficiados, es decir, más de 200 mil soles al año, ese dinero en que está siendo empleado.

CPC. EDGAR ATOCHE SANDOVAL - Director de Planificación y Presupuesto.

Como comentaba hemos tenido 100 000 soles menos en bienes y servicios, de parte de ese dinero que se utilizaba para alimentos está sirviendo para cubrir el tema de luz, agua y lo demás está siendo utilizado en la gestión, hemos mejorado el internet, antes tenían cinco líneas y cada uno con un ancho de banda minúsculo que no permitían una accesibilidad, pero ahora hemos contratado una fibra óptica y en otras cosas que se requieren en beneficio de la institución. Para cerrar la idea que manifestaba el Director con respecto al sindicato y a este beneficio, el planteamiento ha sido claro, no han tenido sustento legal, sin embargo, se les ha venido atendiendo, ese hecho ya les podría generar a ustedes su sustento legal, formalícenlo para que con nuestro apoyo que le hemos brindado nos alcancen la información, nosotros sustentarla ante las autoridades correspondientes, primero ante la Gerencia de Presupuesto, luego ante el MEF para que sea incorporado y pelear, ya que venga ahora un presupuesto exclusivamente para ello, pero eso no existe y tampoco los señores nos han alcanzado la información que corresponde.

Prof. JOSE ALBINO ORTIZ ZARATE – Consejero Regional.

Después de saludar manifestó:

Han sido muy claros y precisos en poder sustentar todo esto que se venía desinformando en las redes sociales, lo importante es cruzar la información y conocer del tema para poder hablar con base y fundamento legal. Más que referirme al tema, quiero decirle señor Director de Agricultura que yo percibo a la Dirección Regional de Agricultura como una mesa de partes, incluyendo a las agencias agrarias y lo percibo porque los mismos agricultores en parte dicen que Agricultura no está haciendo nada, ahí estuvo la promesa del tema de la titulación, de proyectos que quizás tuvimos conocimiento en un momento de que estaban porque se había

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"



GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

PNP (R) Freddy Adalberto Bolognesi Cormio
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

José Alberto Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Johnson Alexis Santamaria Pupuche
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

George Gouver Diaz Cru.
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

Ruddy Fiestas Giron
CONSEJERO REGIONAL

gastado más o menos medio millón en presupuesto para hacer expedientes y hasta la fecha no se habían ejecutado y el año pasado por conocimiento tuvimos que el Gobierno Regional a última hora soltó un presupuesto para ejecutar algunas IOARR que se quedaron, por ejemplo, los agricultores de Guachapelí, Puerta de Golpe, Overas se quedaron esperando y lo digo sin temor alguno que para mí sigue siendo una mesa de partes porque no vemos más allá la presencia de esta Dirección que debería estar al lado de nuestros hermanos agricultores, más aún ellos son los que en esta pandemia nos han parado la olla.

Ahora, con este tema que lo tomé en la anterior Sesión que si bien es cierto no se aprobó y se retiró el pedido, la preocupación de nuestros hermanos agricultores es por el tema de la posible presencia del mal de Panamá y usted sabe que esto al ingresar a nuestro valle y que yo vengo de un valle productivo de banano cómo es Uña de Gato en la Provincia Zarumilla, los agricultores ya están un poco alertados porque querían que los camiones que llegan de Lima sean fumigados porque se sienten amenazados por este hongo. Hemos emitido también un documento para solicitar la información, he visto por las redes de que SENASA creo que ha tenido una reunión con ustedes al respecto y esa es la preocupación y seguimos esperando ese anhelado proyecto de la titulación de nuestros hermanos agricultores, porque hoy en día para poder reactivar la economía si no tienes un título de propiedad pues de qué estamos hablando, ninguna entidad financiera te va a querer generar un crédito y poder reactivar económicamente el bolsillo de nuestros hermanos agricultores, yo sé que todo cambió te incomoda, pero cuando es por el bien de caminar por el camino correcto y que la institución camine basada en sus normas yo pienso que debe aplicarse, por eso también recojo la idea de poder invitar a los señores nombrados y poder escuchar su posición porque como trabajadores tampoco podemos desmerecer lo de años, pero siempre que estén amparados por la Ley.

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

Desde que asumí el cargo de Director de Agricultura y yo siendo agricultor y siendo también dirigente agrario porque soy el Presidente de la Junta de Usuarios y también soy Miembro de la Junta Nacional del Perú, al igual que ustedes también soy Consejero, para mí fue un reto que asumí porque iba estar ahora en los dos lados tanto como agricultor y como funcionario, para mí eso era realmente bueno porque como funcionario iba a poder apoyar a la agricultura, desde agosto del año 2020 que yo asumí tenemos una unidad formuladora en la cual tenemos en proyectos casi más de 48 millones de soles, 17 millones con expediente técnico y sin expediente técnico 32 millones que no podemos ejecutar porque no tenemos

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"



financiamiento, el agricultor llega y como dice el Consejero yo me siento ahorita impotente porque solamente somos una mesa de trámite, a la unidad formuladora no se le asignado este año ni un sol, pero ni siquiera ahorita que ha terminado anteayer la declaratoria de emergencia no hayamos podido liderar ante al AGRO e ir con maquinaria porque ni la maquinaria la podemos usar ni la tenemos, entonces es cierto lo que dice el profesor, es la realidad con la que vive la Dirección Regional de Agricultura que pienso yo que es una de las direcciones más relegadas que hay, tenemos algunos proyectos profesor, el de titulación es cierto, tenemos el expediente hecho, levantadas todas las observaciones, hay actas con MINAGRI donde ellos financian el 30% y nosotros el 70% para haber empezado este año, pero no se ha hecho.

Tenemos también el de las agencias agrarias, un proyecto único que tenemos en casi todo el Perú porque no hay otro referente así por más de 17 millones que teníamos el compromiso del MINAGRI de financiar parte de este proyecto, se ha quedado allí. También tenemos el proyecto ganadero por 9 millones de soles en etapa de Preinversión que estuvimos pidiendo 90 000 soles para lo que es el expediente técnico y nunca se nos otorgó y cómo le vuelvo a repetir tenemos 17 millones ahí más 32 millones más que están esperando ser financiados y que no podemos realizar y por esto el agricultor se siente olvidado a pesar de que en la pandemia que estamos pasando el agricultor nunca paro, nunca dejó de sembrar, nunca dejó de abastecer al peruano, pero nunca se le otorgó ni siquiera un bono, ni siquiera el apoyo, ni en esta emergencia hemos podido apoyar, hemos trabajado conjuntamente con el Proyecto Puyango que nos ha dado el combustible, el Gobierno Regional que nos ha dado alguna maquinaria y nosotros por ahí con la parte técnica.

Abg. ROSA LEON TALLEDO – Asesora Legal de la Dirección Regional de Agricultura Tumbes.

Después de saludar manifestó:

En cuanto al tema de lo ocurrido el 06 de mayo, si bien es cierto los señores cuando se enteraron del recorte de su beneficio de alimentos presentaron un pliego de reclamos a la Dirección Regional de Agricultura, entonces cuando yo me entrevisté personalmente con la Secretaria General del Sindicato – Sra. Berta, yo le dije que al presentar ellos el pliego de reclamos según la Ley de negociaciones colectivas estaban dando inicio a un proceso de negociación colectiva y eso iba a demorar, hasta ese momento yo no sabía que el tema era específicamente por los alimentos que como ya todos sabemos no existe un sustento legal que nos faculte a nosotros como Dirección reconocerles a ellos ese beneficio, que si bien es cierto se ha estado dando de manera coordinada entre la Dirección y los empleados, pero no se ha formalizado, yo les dije que antes de iniciar la

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL

"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

negociación colectiva incluyan el pedido específico porque ellos en el pliego de reclamos no indican un pedido específico, solamente ponen que se reconozcan las resoluciones administrativas que como bien Edgar lo dijo son convenios colectivos, acuerdos con el MINAGRI, no con la Dirección Regional de Agricultura y son del año 90, ellos si bien es cierto son un sindicato aparte que está adscrito a la Dirección de Agricultura, no al Ministerio de Agricultura, entonces yo si les recomendé, es más, el 06 de mayo que hubo el tema de la toma de local llegó un representante de la Dirección de Trabajo, se quedó en un acta que se iba a iniciar la negociación colectiva, pero desconozco porque ellos no se quieren someter a la negociación colectiva, porque si bien es cierto de aquí en unos años cuando esta gestión acabe van a tener los mismos problemas, porque no es un problema de ahorita, es un problema de siempre, entonces yo si les recomendé que inicien la negociación colectiva porque es un proceso largo, por lo menos de aquí lo estaremos terminando en diciembre, pero ya se les va a formalizar y se les va a reconocer porque nosotros no estamos desconociendo el derecho, ellos si se lo han ganado, la Dirección Regional de Agricultura les ha reconocido si no mal recuerdo 8 años tienen ellos recibiendo ese beneficio de la canasta y si es que se judicializa ellos tienen las de ganar, es mejor someterse a una negociación colectiva, hacer un pacto entre la DRAT y el Sindicato y que se formalice y que se pueda incluir como un presupuesto que le venga a ellos específicamente para sus alimentos.

Tc. ANTONIO MANUEL ESPINOZA SORIANO – Consejero Delegado.

Quería preguntarle si es que en otra Dirección han ganado derechos en el tema de los 300 soles de alimentos.

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

Yo informalmente sé que en Transportes también lo tiene, ya lo están recibiendo, pero está formalizado.

Est. D° RUDDY FIESTAS GIRÓN – Consejero Regional.

¿Cuánto fue el costo de la implementación del SIGA y el SIAF?

Ing. CARLOS GUERRA GARCIA – Director Regional de Agricultura Tumbes.

Todo el costo con el servidor, con los programas fue de 24 000 soles, incluye la instalación a todas las direcciones, también de la fibra óptica que se ha obtenido para poner internet a todas las direcciones: Forestal, DCA y Saneamiento y aire acondicionado a todo el ambiente.

GOBIERNO REGIONAL TUMBES

SECRETARIA DEL CONSEJO REGIONAL



"AÑO DEL BICENTENARIO DEL PERÚ: 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA"

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
PNP. (R) Fredy Adalberto Quiroz Cornejo
CONSEJERO REGIONAL

Tc. ANTONIO MANUEL ESPINOZA SORIANO – Consejero Delegado.

Habiendo concluido con los puntos de agenda y no habiendo otro asunto que tratar, doy por culminada la presente Sesión Extraordinaria.

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
José Alberto Ortiz Zárate
CONSEJERO REGIONAL

Las exposiciones de los puntos tratados, debates y acuerdos tomados en esta Sesión han sido grabados en audio, la misma que obra en la Secretaría del Consejo Regional del Gobierno Regional de Tumbes.

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
Johnson Alexis Santamaría Pupoche
CONSEJERO REGIONAL

Siendo las 12:05 pm. del día 19 de mayo del 2021, el Consejero Delegado dio por concluida la presente Sesión Extraordinaria del Consejo Regional.

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
Tc. Daniel Edgar Sanjinez Alarcón
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
Tc. George Gower Díaz Cruz
CONSEJERO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES
[Signature]
Ruddy Fiestas Girón
CONSEJERO REGIONAL



GOBIERNO REGIONAL DE TUMBES

[Signature]
Tc. Antonio Manuel Espinoza Soriano
CONSEJERO REGIONAL



GOBIERNO REGIONAL TUMBES

[Signature]
Abg. Christian Omar Soya Casariego
SECRETARIO DEL CONSEJO REGIONAL